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Conseil de faculté  

 

 
Résumé du procès-verbal de la séance du jeudi 9 mars 2023 16h15, Géopolis 2230 
 
 

 

Accueil 
 

Niklas Linde souhaite la bienvenue aux membres présents et énumère les excusés.   
 

1. Ordre du jour  
 

1. Ordre du jour ................................................................................................. 1 
2. Approbation du procès-verbal n° 183 de la séance du 09.02.2023 et de son résumé .. 1 
3. Communications du Doyen ............................................................................... 1 
4. Communications de l’Ecole ............................................................................... 2 
5. Communications de la Recherche ...................................................................... 2 
6. Communications des représentants FGSE au Conseil de l’UNIL................................ 2 
7. 20 Ans FGSE.................................................................................................. 3 
8. Présentation des comptes 2022 et du projet de budget 2024 .................................. 3 
9. Modifications composition commission Hydrology and environmental change............. 3 
10. Modifications composition commission Energy transition governance ....................... 4 
11. Commission privat docent L Kocsis .................................................................... 4 
12. Désignation de Clémence Maire, représentante suppléante des étudiant·e·s en    
 sciences de l'environnement au Conseil de l'Ecole ................................................ 4 
13. Validation membre doctorant IGD Commission de la Recherche (Kylian Henchoz) ...... 4 
14. Divers, interpellations et propositions ................................................................. 4 
 

L’ordre du jour est adopté. 
 

 

2. Approbation du procès-verbal n° 183 de la séance du 09.02.2023 et de son 
résumé  

 
Aucun membre du Conseil n’a de remarque, ni de demande de modification, concernant le 

procès-verbal n°183 et son résumé. 

 
Le procès-verbal et son résumé sont adoptés. 

 
 

3. Communications du Doyen 

 
Niklas Linde a trois communications : 

- La Commission de présentation pour le poste professoral à l’IDYST en Hydrologie et 

changement environnemental a sélectionné quatre candidat·e·s, deux hommes et 
deux femmes. Les entretiens sont prévus les 20 et 21 avril et les visites de l’institut le 

19 avril. 
- La Commission de présentation pour le poste professoral à l’IGD en Gouvernance 

des transformations énergétiques a sélectionné six candidat·e·s, quatre femmes 

et deux hommes. Les entretiens et les visites de l’institut sont prévus les 15 et 16 mai.  
- Comme annoncé lors du Conseil de décembre 2021, dans le cadre du projet 

« TransNUM », le Centre informatique (CI) est en train de moderniser la base de 
données Sylvia, qui gère entre autres les affaires académiques et les réservations de 

salles depuis plus de trente ans. 
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4. Communications de l’Ecole  

 

Valérie Boisvert n’a pas de communication. 
 

 
5. Communications de la Recherche 

 

Marie-Elodie Perga revient sur la question des indemnités de type I. Jusqu’à fin 2022, soit 
jusqu’à ce que la Direction annonce l’impossibilité de continuer à leur octroyer ce soutien 

financier, les boursier·e·s de la Confédération recevaient CHF 750.00 en complément de leur 

bourse de CHF 1’920.00. L’IDYST a réagi à cette annonce à travers la rédaction d’une lettre 
à l’intention de la Direction. Cette dernière souhaiterait mettre en place une bourse d’un 

montant de CHF 580.00, afin d’arriver à une somme totale mensuelle de CHF 2'500.00. 
Autrement la Direction proposerait des contrats PAT de niveau 8, de 15 heures maximum par 

semaine, pris en charge par les fonds externes des professeur·e·s qui accueillent les 

boursier·e·s de la Confédération. Ces deux alternatives sont peu satisfaisantes, car les 
boursier·e·s se trouvent déjà dans une forte précarité. Le dicastère des affaires extérieures 

et celui des affaires intérieures ont rencontré le Service des ressources humaines et le 
Graduate Campus, qui se montrent peu flexibles pour le moment. Il ne sera pas possible de 

cumuler la bourse de la Direction avec un contrat PAT. 

 
Niklas Linde précise que cette séance a réuni le directeur du SRH, la co-directrice du 

Graduate Campus, l’ACIDUL et l’ACIGE. Les contrats d’indemnités établis avant le 1er janvier 

2023 seront honorés jusqu’au terme prévu initialement et ceux qui ont débuté en 2023 
jusqu’au 31 juillet 2023. Ensuite ce seront les nouvelles mesures qui entreront en vigueur.  

 
 

6. Communications des représentants FGSE au Conseil de l’UNIL  

 
Michel Jaboyedoff prend la parole au nom des représentant·e·s de la FGSE : 

- L’UNIL et l’UNIZH travaillent conjointement afin que le FNS maintienne le programme 
doc.ch. 

- Concernant l’application de la politique mémorielle, une des mesures proposées est 

de s’entretenir au sujet du doctorat honoris causa décerné à Benito Mussolini avec le 
corps enseignant des écoles vaudoises. 

- Le projet de directive sur la communication inclusive est en cours de finalisation 
avec le Bureau de l’égalité. 

- La mise en place d’une valorisation du travail institutionnel des différents corps se 

poursuit également. 
- En réponse à la résolution sur les prix pratiqués dans les cafétérias du campus, le Vice-

recteur « Enseignement et affaires étudiantes » a souligné que 149 demandes d’aide 

ont été déposées au SASME, dont 97% ont été acceptées. Les étudiant·e·s dans le 
besoin doivent demander un soutien, car la Direction possède suffisamment de 

ressources. Le Vice-recteur « Transition écologique et campus » a confirmé 
l’impossibilité de descendre au-dessous de CHF 7.60 avec les actuels services de 

restauration. Néanmoins l’Assemblée de la transition va prochainement débattre les 

problèmes concernant l’alimentation pour faire une proposition à la Direction. 
- Concernant la sécurité incendie, plus de 394 personnes ont été formées, dont 174 

dans des situations spécifiques, et l’Unithèque et le Génopode ont procédé à un 
exercice d’évacuation. La directive 0.10 « Organisation de la sécurité à l’UNIL » est en 

cours de finalisation. 

- La directive 3.22 sur l’évaluation de l’enseignement par les étudiant·e·s révisée 
stipule que les enseignant·e·s obtenant un score inférieur à 60% ont l’obligation d’avoir 

une discussion pédagogique confidentielle avec un·e conseiller·e pédagogique du CSE. 

Certains membres du corps professoral du CUNIL ont longuement discuté de cette 
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obligation. La Direction a expliqué que le contenu n’est pas plus contraignant que dans  

la précédente version mais simplement formulé différemment. 

- En réponse à l’interpellation sur la collecte de signatures sur le campus par des 
personnes rémunérées, la Direction a suggéré de faire appel à UNISEP en cas de 

dérangement. 
- La Commission législative va poursuivre son travail sur l’éthique scientifique. 

- Le règlement interne de l’UNIL va être révisé afin de corriger les incohérences qui y 

subsistent. 
- Un règlement général sur les commissions permanentes du CUNIL va être rédigé. 

 

Niklas Linde ajoute que la Direction projette de réduire la durée d’attente entre deux congés 
scientifiques de deux ans, soit de passer de huit ans à six. Le CUNIL devra en discuter ce 

printemps. 
 

 

7. 20 Ans FGSE 
 

Marie-Elodie Perga fait le point sur l’avancement des préparatifs de la fête des 20 ans de 
la FGSE. Le 2 juin, des activités sont prévues à l’attention des étudiant·e·s et du personnel 

sous contrat à tous les étages de Géopolis :  au 1er étage, portes-ouvertes des laboratoires 

et des instituts ; au 2e expo sciences ; au 3e conversations avec des scientifiques ; au 4e jeux. 
Dès 18h30, une fête sera organisée à la cafétéria jusqu’à 1h30/2h du matin. Ces festivités 

seront gratuites et sur inscription.  

 
 

8. Présentation des comptes 2022 et du projet de budget 2024  
 

Niklas Linde présente, à titre informatif, les comptes 2022 sous forme d’un tableau 

comparatif avec les dépenses de 2021. Sur un budget d’un peu moins de CHF 31 millions, le 
solde non dépensé se monte à CHF 653'000.00, ce qui signifie que CHF 102'000.00 seront 

retournés à la Direction pour 2022 et CHF 551'000.00 reportés sur 2023, soit 2% du budget 
structurel initial. 

   

Niklas Linde donne en premier lieu le retour détaillé des négociations budgétaires d’avril 
2022 pour le budget 2023 (CHF 620 K obtenus sur CHF 1'571 K demandés), puis présente le 

budget 2024. Il précise que les instituts ont transmis au Décanat leurs demandes budgétaires 
pour 2024 qui ont été discutées lors d’un DecDir. Il rappelle que CHF 350 K sont déjà acquis 

pour couvrir l’indexation des salaires de 1.4 % et que l’augmentation des frais d’électricité et 

de chauffage s’élèvera à CHF 10 millions pour toute l’UNIL.  
 

Niklas Linde propose de procéder à un vote de principe sur les demandes budgétaires, qui 

seront soumises à la Direction lors des négociations budgétaires d’avril, et dont le total s’élève 
à CHF 1'848 K.  

 
Le Conseil de faculté vote à main levée et préavise favorablement sur les demandes 

structurelles du budget 2024. 

 
 

9. Modifications composition commission Hydrology and environmental change  
 

La procédure étant en cours, ce point est traité de manière confidentielle. 

 
Le Conseil de faculté vote à main levée et préavise favorablement sur les modifications de la 

composition de la commission. 
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10. Modifications composition commission Energy transition governance 

 

La procédure étant en cours, ce point est traité de manière confidentielle. 
 

Le Conseil de faculté vote à main levée et préavise favorablement sur les modifications de la 
composition de la commission. 

 

 
11. Commission privat docent L Kocsis 

 

La procédure étant en cours, ce point est traité de manière confidentielle. 
 

Le Conseil de faculté vote à main levée et préavise favorablement sur la composition de la 
Commission. 

 

 
12. Désignation de Clémence Maire, représentante suppléante des étudiant·e·s 

en sciences de l'environnement au Conseil de l'Ecole 
 

Niklas Linde demande que les membres du Conseil se prononcent sur la désignation de 

Clémence Maire au sein du Conseil de l’Ecole en tant que représentante suppléante des 
étudiant·e·s en sciences de l’environnement. 

 

Le Conseil de faculté vote à main levée et accepte d’élire Clémence Maire au Conseil de l’Ecole. 
 

 
13. Validation membre doctorant IGD Commission de la Recherche (Kylian 

Henchoz) 

 
Niklas Linde demande que les membres du Conseil se prononcent sur la désignation de 

Kylian Henchoz au sein de la Commission de la Recherche en tant que membre doctorant de 
l’IGD. 

 

Le Conseil de faculté vote à main levée et accepte d’élire Kylian Henchoz à la Commission de 
la Recherche. 

 
 

14. Divers, interpellations et propositions 

 
La parole n’étant pas demandée par les membres du Conseil, Niklas Linde les remercie pour 

leur participation et clôt la séance à 17h34.  

 
 

 Niklas Linde, Président 
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